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Universitäts- und Hansestadt Greifswald    20.11.2017 

Ortsteilvertretung Eldena 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Eldena  

am Dienstag, 14. November 2017, 

Klosterschenke, Wolgaster Landstraße 27 

 

 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 21:10 Uhr 

 

 

Anwesenheit 

 

Herr Werner Adrian  

Herr Christian Schulze  

Frau Birgit Socher  

Herr Wolfgang Jochens  

Frau Bettina Bruns  

Herr Helmut Holzrichter  

Herr Wolfgang Kastirr  

Frau Roswitha Loschke  

Frau Dr. Cornelia Wolf-Körnert  

 

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 10.10.2017 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 5. 
Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der  

Ortsteilvertretungen 

 6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 7. Beratung von Beschlussvorlagen 

 7.1. 

Ausschreibungskriterien für den Betrieb des Strandbades Eldena 

SPD-Fraktion, Bündnis 90/Die GRÜNEN-Forum 17.4, DIE LINKE,  

interfraktionell angestrebt 

 8. Informationen der Verwaltung 

 9. Informationen des Vorsitzenden 

 10. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 10.1. Bericht der AG Strandbad 

 11. Schluss der Sitzung 
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TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

 

Der Vorsitzende der OTV Herr Holzrichter eröffnet um 19.30 die Sitzung. Es sind 

alle Mitglieder der OTV anwesend. Es nehmen keine Gäste an der Sitzung teil. 

 

Das Protokoll führt Frau Wolf-Körnert. 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 

Herr Schulze schlägt vor, den TOP 10.1 in den TOP 7.1 zu integrieren. 

Die Anfrage der Verwaltung zu den Grünschnittcontainerstellplätzen soll in TOP 8 

behandelt werden 

Die Tagesordnung wird mit den genannten Ergänzungen einstimmig angenommen. 

 

Abstimmergebnis:        Ja                  Nein                     Enthaltung 

                                       9                   0                               0 

 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 10.10.2017 

 

Die Niederschrift vom 10.10.2017 wird bestätigt. 

 

Abstimmergebnis:        Ja                  Nein                     Enthaltung 

                                       8                    0                          1      

 

Die Auskunft des Immobilienverwaltungsamtes zur Anfrage zum Zustand der so-

genannten Fohlenkoppel wird von der OTV mehrheitlich als unzureichend bewer-

tet. Herr Schulze sieht die Stadt hier deutlich stärker in der Verantwortung. Für 

eine regelmäßige Pflege sind die Grundlagen zu schaffen. Herr Jochens wird Herrn 

Kremer darauf ansprechen, wie oft und zu welchem Zeitpunkt (z.B. vor dem Fi-

scherfest) die Pflege des Geländes erfolgen sollte. 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 

keine 
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TOP 5. Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget der Ortsteilvertre-

tungen 

 

Es liegen Anträge des Sportbundes und des Mühlenvereins vor. 

 

Der Vorsitzende informiert über die E-Mail des Oberbürgermeisters vom 25.10.17, 

dass sich die Antragsbearbeitung z.T. verzögert. 

 

Es erfolgen spontane Vorschläge aus den Reihen der OTV zur Verwendung der Mit-

tel z.B. für eine Weihnachts- oder Osterfeier für die Bewohner, die aber nicht wei-

ter verfolgt werden. 

 

 

TOP 5.1. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Antrag des Sportbundes Greifswald, Errichtung Denkmal Ryckhangeln 

 

Der OTV ist ein Antrag des Sportbundes (durch Herrn Bartels) mit Bitte um finanzi-

elle Beteiligung für ein funktionelles Denkmal für die „Ryckhangler“ zugegangen 

(Anlage 1). 

Das Projekt war der OTV auf der vorhergehenden Sitzung am 10.10,17 bereits 

durch Herrn Bartels vorgestellt worden. Die OTV Eldena hatte damals bereits er-

klärt, dass sich der für das Denkmal vorgesehene Standort nicht in ihrem Zustän-

digkeitsbereich befindet. 

Die Kosten für das Denkmal werden in dem nun vorliegenden Antrag mit 2 bis 20 

TEUR beziffert. Die Spanne für diese Kostenschätzung ist nach Meinung der OTV 

zu ungenau. Die Kostenschätzung sollte auf jeden Fall genauer erfolgen. Des Wei-

teren werden Bedenken hinsichtlich des Eingriffs in die Spundwand für den im 

Denkmal vorgesehenen Fixpunkt des Seils geäußert sowie auch eine mögliche 

Änderung der Wahrnehmung des Ensembles mit der historischen Klappbrücke. 

Grundsätzlich sieht sich die OTV weiterhin als formal nicht zuständig für das 

Denkmal an. Eine Kostenbeteiligung sei unter bestimmten Voraussetzungen, die 

zwischen der OTV Eldena und der OTV Wieck/Ladebow besprochen werden müs-

sen, zu überdenken.  

Aufgrund vor allem der ungenauen Kostenschätzung wird die Behandlung des An-

trages vertagt. 

 

 

TOP 5.2. Antrag Förderverein „Eldenaer Mühle“ e.V. 

 

Dem Vorsitzenden der OTV ist vom Mühlenverein ein Antrag zur finanziellen Unter-

stützung der Durchführung wichtiger Reparaturarbeiten übergeben worden (Anla-

ge 2). 

Da der Antrag eher allgemein gestellt wurde, ergeht die Aufforderung, konkrete 

Leistungen, die gefördert werden sollen zu benennen. Darüber hinaus soll für die 

Antragstellung das vorgesehene Formular verwendet werden. 
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Die Behandlung des Antrages wird vertagt. 

 

 

TOP 6. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 

entfällt 

 

 

TOP 7. Beratung von Beschlussvorlagen 

 

 

TOP 7.1. Ausschreibungskriterien für den Betrieb des Strandbades Eldena 

 

Der TOP wird verbunden mit dem TOP 10.1. Die anwesenden Mitglieder der AG 

Frau Bruns, Herr Schulze und Frau Wolf-Körnert berichten über das Zustande-

kommen der AG und deren Ergebnis, welches in den nun vorliegenden Antrag zu 

den möglichen Ausschreibungskriterien für die Betreibung des Strandbades mün-

det.  

Der Antrag wird in diesem Zusammenhang durch Herrn Schulze eingebracht und 

durch die OTV-Mitglieder diskutiert. Alle sind sich einig darüber, dass die Attraktivi-

tät des Strandbades entscheidend für den Ortsteil ist. Grundsätzlich soll durch die 

skizzierten Rahmenbedingungen ein Pächter gefunden werden, der die Attraktivi-

tät für Touristen und Einwohner erhöht. Der jetzige Status Quo wird mehrheitlich 

als unzureichend bewertet. Einem potentiellen Pächter sollen nun hinreichend 

attraktive Rahmenbedingungen geboten werden, um eine deutliche Attraktivitäts-

steigerung, zu der auch ein freier Eintritt gehört, zu erreichen.  

Aus dem Kreis der OTV wird bemerkt, dass der dritte Punkt (Unterstützung der 

UHGW durch Strandaufspülung) keine Ausschreibungskriterium ist, sondern in die 

Sachdarstellung gehört. Des Weiteren wird diskutiert, ob auch der Finanzaus-

schuss die BV behandeln sollte. Frau Socher bemerkt dazu, dass die dortige Be-

handlung empfehlenswert aber nicht zwingend sei. 

 

Die BV wird mit der Streichung des dritten Anstrichs einstimmig angenommen. 

Abstimmergebnis:        Ja                  Nein                     Enthaltung 

                                       9                   0                               0 

 

 

TOP 8. Informationen der Verwaltung 

 

TOP 8.1. 

 

 

 

 

 

Die Verwaltung beabsichtigt, Grünschnittcontainer aufzustellen. Die geeigneten 

Standorte sollen durch die OTV vorgeschlagen werden.  

Es werden folgende Standorte benannt: 

 Gartenweg, Standort ehem. ZBO/ehem. Obdachlosenheim, 

 Franz-Wehrstedt-Weg (Wertstoffsammelstelle), alternativ NORMA-Parkplatz 

(nach Absprache mit Eigentümer), 
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 Parkplatz „Alte Schmiede“, 

 Lindenstraße (Grünstreifen am Friedhof) 

 

 

TOP 8.2. Die Stadt will den Ortsteilen Blumenzwiebeln zur Verfügung stellen, welche dann in 

eigener Verantwortung des Ortsteils gepflanzt werden sollen. Es werden die Hain-

straße (Grünstreifen zwischen Geh- und Radweg) sowie der Grünstreifen vor der 

Klostermauer vorgeschlagen.  

Es wird verabredet, dass die Pflanzaktion am 18.11.2017 stattfinden soll. 

Treff um 10:00 Uhr an der Klostermauer. 

 

 

TOP 9. Informationen des Vorsitzenden 

 

Herr Holzrichter informiert über den Aufruf der UHGW zur Schöffenwahl 2019 bis 

2023 für das Amts- und das Landgericht. 

 

 

TOP 10. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 

Herr Schulze erkundigt sich nach der Umgehungsstraße Kemnitz und ob hier nicht 

eine „große“ Lösung angestrebt werden sollte, welche dann auch die Wolgaster 

Straße in Eldena deutlich entlasten würde. Herr Schulze schlägt vor, eventuell 

auch Mittel aus dem ISEK hierfür zu nutzen. Die Mitglieder wollen dazu Rückspra-

che in ihren Fraktionen halten. 

 

 

TOP 10.1. Bericht der AG Strandbad 

 

Verschoben in Punkt 7.1. 

 

 

TOP 11. Schluss der Sitzung 

 

Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 21:10 Uhr. 

 

 

 

gez. 

Helmut Holzrichter  

Vorsitzender der Ortsteilvertretung 


